

# Pas d'économie sur le dos des retraité.es

## Revalorisation au 1<sup>er</sup> janvier 2025 et Rattrapage des pertes subies depuis 2017

Le gouvernement a décidé de ne pas revaloriser au 1<sup>er</sup> janvier 2025 les retraites de base sur l'évolution des prix comme l'y oblige le code de la sécurité sociale.

Il tricote et détricote à sa guise la vie de millions de retraité.es, **c'est insupportable.**

L'augmentation de 0,9 % au 1<sup>er</sup> janvier de toutes les pensions et un complément à hauteur de l'inflation pour les retraites en dessous du SMIC au 1<sup>er</sup> juillet ne garantissent en rien notre pouvoir d'achat, puisque c'est plus de 5 % de perte constatée depuis 2017 qu'ont subi tous les retraité.es et c'est sur cette base que nous aurions dû prétendre avoir cette augmentation. (voir graphique au dos)

**Nos 9 organisations** de retraité/es s'insurgent contre ces mesures qui viennent s'ajouter aux pertes mensuelles cumulées depuis 2017 de plus de 3 mois et de 4,5 mois pour ceux et celles qui ont subi l'augmentation de la CSG En 2018. (voir partie en jaune du graphique)

**Cette mesure est d'autant plus injuste** que dans le même temps le gouvernement, dans le cadre de la préparation du PLFSS 2025, envisage plusieurs mesures visant à remettre en cause l'accès aux soins, en particulier des plus fragiles et des plus âgé.es : remise en cause de la prise en charge des ALD, augmentation des franchises, augmentation du « ticket modérateur », augmentation des cotisations des complémentaires santé, particulièrement élevées pour les retraité.es.

**Ces menaces sont d'autant plus inacceptables** que ce même gouvernement tergiverse pour augmenter l'imposition des profits des grandes entreprises comme celle des plus grosses fortunes. Il se refuse toujours à revenir sur les exonérations de cotisations sociales patronales qui coûtent chaque année plus de 70 milliards aux budgets publics. Ces exonérations, loin de servir l'emploi, grèvent largement le budget de la Sécu et profitent pour l'essentiel aux actionnaires. Ainsi, la part des 500 plus grosses fortunes est passée de 28 % du PIB en 2018 à 42 % en 2023. Si l'argent nous fait défaut, c'est qu'il est dans d'autres poches !

**Aussi, nos 9 organisations exigent du gouvernement qu'il annule cette mesure et qu'il revalorise toutes les pensions au 1er janvier 2025 à hauteur de l'inflation dans un premier temps et qu'il ouvre des négociations pour le rattrapage des pertes subies.**

**Signez massivement la pétition !**

[cgt.fr/actualites/france/retraites/signez-la-petition-contre-le-gel-des-pensions](https://cgt.fr/actualites/france/retraites/signez-la-petition-contre-le-gel-des-pensions)

**PERMANENCE SYNDICAT RETRAITE,ES CGT TOUS LES JEUDIS 14H30/16H30 -11 RUE DU COGNET- CHATELLERAULT**

**Et manifestez avec nous le 3 décembre !**

**Journée NATIONALE d'actions des retraité.es  
Mardi 3 Décembre 2024  
10H30 Sous-Préfecture à Châtellerault**